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«Российская газета» 

Выигрывают все  

Премьеры РФ, Франции и Финляндии открыли форум инноваций. 

Три премьер-министра вместе прогулялись по выставке форума, 

познакомившись с рядом новых инновационных наработок. Так, им 

продемонстрировали новый тип навигатора, который проецирует изображение на 

лобовое стекло автомобиля, при этом карта как бы ложится прямо на дорогу, что 

позволяет водителю не отвлекаться от руля.  

На стенде фонда "Сколково" также продемонстрировали проект виртуального 

магазина обуви, где используются математические алгоритмы для 3D моделирования 

человеческой ноги и внутренней поверхности обуви. Для подбора удобной обуви 

программа определяет до 100 уникальных точек на ноге и их взаимодействие с 

обувью.  

Михаил Погосян: ОАК переходит на новую индустриальную модель "Сколково" 

похвасталось еще одной разработкой - системой автоматизированной диагностики 

заболеваний на основе мобильного телефона. Достаточно приложить к экрану 

телефона два пальца, чтобы моментально снять кардиограмму. 

http://www.rg.ru/2013/10/31/medvedev-forum-site.html 

http://www.rg.ru/2013/10/31/medvedev-forum-site.html
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«Российская газета» 

Собянин дал старт форуму "Открытые инновации"  

Собянин сделает из Москвы город инновационных кластеров. 

Сергей Собянин запустил перед началом форума "Открытые инновации" 

уникальную технологическую линию.Это линия по производству обычных 300-

миллилитровых дисков, но не с электронным покрытием, а магнитным. Из них могут 

изготавливаться чипы для мобильных телефонов, банковских карточек и прочей 

продукции такого рода. Глава корпорации "Роснано" Анатолий Чубайс, заключившей 

договор на их выпуск с российской инновационной фирмой " Крокус", полагает, что 

такая технология может стать принципиально новой платформой для всей мировой 

электроники.  

Приветствуя участников инновационного форума, собравшихся в "Крокус-сити", 

мэр Москвы Сергей Собянин отметил, что Москва всегда была столицей новых 

технологий, остается ею и сейчас, но уже на новом уровне, что поможет ей стать 

городом, в котором рождаются инновационные кластеры мирового уровня. Она уже 

находится в первой сотне инновационных городов, занимая в рейтингах по этому 

показателю 74 место, но сейчас все делается для того, чтобы российская столица 

двигалась вперед и дальше. 

http://www.rg.ru/2013/10/31/innovacii-site.html 

 

«РИА Новости» 

Инновации с 2015 г должны добавлять 1 процентный пункт в 

экономику РФ 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев рассчитывает, что с 2015 года 

инновации будут добавлять порядка 1 процентного пункта в экономический рост 

России. 

Выступая на пленарном заседании второго Московского международного 

форума "Открытые инновации", премьер напомнил, что была утверждена стратегия 

инновационного развития до 2020 года. 

"Мы ожидаем, что в результате ее реализации, с 2015 года инновации будут 

добавлять где-то в районе 1 процентного пункта в наш экономический рост. Это, 

конечно, амбициозная цель, но мы на это рассчитываем", — сказал Медведев. 

http://ria.ru/economy/20131031/973954654.html#ixzz2jIvK34jK 

  

 

http://www.rg.ru/2013/10/31/innovacii-site.html
http://ria.ru/economy/20131031/973954654.html#ixzz2jIvK34jK
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«РИА Новости» 

Белоусов не исключает роста ВВП РФ со II квартала 2014 года 

Экономика РФ со второго квартала 2014 года может выйти на потенциал роста 

на уровне около 4%, если внешние условия не будут ухудшаться, считает помощник 

президента по экономическим вопросам Андрей Белоусов. 

http://ria.ru/economy/20131031/973856253.html#ixzz2jIMTsNgu  

  

«Независимая газета» 

Углеводороды не спасают платежный баланс 

Ситуация в отечественной экономике ухудшается, что проявилось и во внешней 

торговле. За девять месяцев ее объемы выросли на 0,5%. Не лучшим образом начало 

меняться соотношение экспорта и импорта – объемы внешнеторговых поставок нефти, 

газа и сырья растут, но из-за падения цен общая выручка снижается. С импортом 

картина прямо противоположная. Получается, что за год членства России в ВТО 

показатели внешней торговли ухудшаются: расширить экспорт страна не смогла и 

лишь потеряла от увеличения притока импортных товаров. 

Вчера на сайте Минэкономразвития были опубликованы материалы 

мониторинга «Об итогах социально-экономического развития Российской Федерации 

в январе–сентябре 2013 года». 

Подчиненные Алексея Улюкаева констатировали, что внешнеторговый оборот 

(по методологии платежного баланса), в январе–сентябре составил 631,9 млрд. долл., 

увеличившись на 0,5% относительно января–сентября 2012 года. При этом экспорт 

уменьшился на 1,4%, а импорт вырос на 3,4%.  

http://www.ng.ru/economics/2013-10-31/1_vto.html  

 

«Коммерсант» 

НДПИ признали полезным 

 Правительством поставлена точка в дискуссиях о возможных изменениях 

налоговой системы. Последнее крупное решение в этом вопросе — переход с налога 

на добычу полезных ископаемых (НДПИ) на налогообложение дохода нефтяных 

компаний (НДД) отложено на неопределенный срок. 

http://195.68.141.146/doc/2332398  

 

http://ria.ru/economy/20131031/973856253.html#ixzz2jIMTsNgu
http://www.ng.ru/economics/2013-10-31/1_vto.html
http://195.68.141.146/doc/2332398
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«Российская газета» 

Частную пенсию освободят от налога 

 Те, кто будет самостоятельно вкладывать средства в негосударственные 

лицензированные пенсионные фонды и участвовать в системе добровольного 

пенсионного страхования, получат от государства внушительные льготы и вычеты при 

расчете налога на доходы физических лиц (НДФЛ). За это намерено бороться 

министерство труда и социальной защиты. 

http://www.rg.ru/2013/10/31/nalog.html 

  

«Коммерсант» 

Пенсионный фонд выиграл сбор 

 Как стало известно ”Ъ“, Белый дом отказался от идеи передать полномочия по 

администрированию страховых взносов от Пенсионного фонда России (ПФР) 

Федеральной налоговой службе (ФНС). В трактовке налоговиков, премьер Дмитрий 

Медведев отложил дискуссию на год, в изложении источников ”Ъ“ в Пенсионном 

фонде — закрыл ее. 

http://195.68.141.146/doc/2332425  

  

«РИА Новости» 

Голодец: маткапитал можно будет направлять на открытие 

бизнеса 

Средства материнского капитала в будущем можно будет направлять на 

открытие собственного дела — с такой инициативой выступает социальный блок 

правительства, сообщила в вице-премьер РФ Ольга Голодец. 

"Есть предложение, я думаю, мы его ускорим, это предложение — направлять 

материнский капитал, в том числе на поддержку по созданию собственного 

бизнеса", — сказала Голодец журналистам в четверг. 

http://ria.ru/economy/20131031/973941556.html#ixzz2jINVqxQS  

 

 

 

 

http://www.rg.ru/2013/10/31/nalog.html
http://195.68.141.146/doc/2332425
http://ria.ru/economy/20131031/973941556.html#ixzz2jINVqxQS
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«Российская газета» 

Сезон разочарований 

 Сентябрьское решение экономических властей о нулевой индексации тарифов 

на услуги естественных монополий вызвало неоднозначную реакцию экспертного 

сообщества. При этом многие из экспертов отмечали, что вместо роста экономики 

страны мы получим жесткую монетарную политику, невыполнение планов по 

снижению инфляции и сокращение инвестиционных программ монополий. 

http://www.rg.ru/2013/10/31/spad.html  

  

«Известия» 

За госуслугами присмотрит Центробанк 

 Как выяснили "Известия", Министерство финансов определилось с выбором 

регулятора, который будет следить за выполнением банками закона о госуслугах и 

штрафовать за его нарушение. Вчера соответствующий законопроект был официально 

внесен в правительство. Согласно разработанному ведомством документу, применять 

санкции к банкам, которые несвоевременно предоставляют данные в 

информационную систему государственных и муниципальных платежей (ГИС ГМП), 

будет Центробанк, а ко всем остальным организациям (например, "Почте России") — 

Росфинмониторинг. 

http://izvestia.ru/news/559826  

 

«Коммерсант» 

Владимир Путин больше не надеется на совесть взяточников 

 Вчера Владимир Путин на заседании президентского совета по 

противодействию коррупции заявил, что руководители госорганов должны нести 

личную ответственность за попадание на госслужбу коррупционеров, а 

"либерализация" 2011 года, которая позволила наказывать взяточников большими 

штрафами вместо лишения свободы, "не работает должным образом". В Госдуме уже 

готовы обеспечить "жесткость и неотвратимость наказания". 

http://195.68.141.146/doc/2332315 

 

 

 

http://www.rg.ru/2013/10/31/spad.html
http://izvestia.ru/news/559826
http://195.68.141.146/doc/2332315
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«ИТАР-ТАСС» 

Медведев: "Мы находимся на рубеже совершенно новой 

цивилизации"   

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев согласен с мнением о том, что все 

лидеры государств, правительств, а также компаний должны быть технологичны. Об 

этом он заявил, отвечая на вопросы на пленарном заседании в рамках форума 

"Открытые инновации". 

"Мы находимся на рубеже совершенно новой цивилизации. И мы должны этому 

соответствовать. Если мы не будем этому соответствовать, то будем совершать 

ошибки - в бизнесе или государственном управлении. Давайте соответствовать", - 

призвал коллег Медведев. 

http://www.itar-tass.com/c16/936115.html 

 

«Прайм» 

Улюкаев ждет заметного улучшения показателей экономики 

России в IV квартале 

Минэкономразвития ожидает заметного улучшения показателей 

промпроизводства, инвестиций и ВВП РФ в четвертом квартале, сохраняя годовые 

прогнозы по динамике российской экономики заявил журналистам глава МЭР 

Алексей Улюкаев. 

"Мне кажется, что признаки некоторого улучшения существуют в части 

инвестклимата, динамики производства, складских запасов и т.д. Мне кажется, мы 

покидаем наиболее низкую зону, в которой мы пребывали начиная с четвертого 

квартала 2012 года, но в основном во втором-третьем квартале текущего года", - 

добавил министр. 

По его словам, ведомство сохраняет годовой прогноз по динамике ВВП (1,8%). 

"Это бессмысленное занятие - менять прогноз с точностью до одной десятой. Мы не 

будем менять прогнозные значения, понимая, что риски, конечно, существуют", - 

сказал Улюкаев. 

http://1prime.ru/macroeconomics/20131031/769340385.html 

 

 

 

 

http://www.itar-tass.com/c16/936115.html
http://1prime.ru/macroeconomics/20131031/769340385.html
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«РИА новости» 

Белоусов: рейтинг регионов России может сменить "дорожные 

карты" 

Общероссийский рейтинг регионов может в скором времени сменить "дорожные 

карты" — его создание уже обсуждается в администрации президента, рассказал 

помощник главы государства по экономическим вопросам Андрей Белоусов в 

интервью газете "Ведомости". 

Белоусов в интервью отметил, что в 2014-2015 годах реализация "дорожных 

карт" будет завершена — к этому моменту будут в целом исчерпаны нормотворческие 

возможности улучшения инвестклимата. 

"Нужно создать механизм, который придет на смену "дорожным картам". Это 

механизм улучшения правоприменительной практики. Его создание сейчас 

обсуждается в администрации президента совместно с РСПП, ТПП, "Деловой 

Россией" и "Опорой России". Идея состоит в том, чтобы сделать что-то наподобие 

национального рейтинга регионов", — сказал Белоусов. 

В интервью помощник президента пояснил, что это будет "объективный и, самое 

главное, общеупотребимый параметр оценки, в каких регионах существуют лучшие 

практики". Белоусов также отмечает, что оценивать нужно только то, на что 

региональные власти способны повлиять — тогда можно будет давать оценки и 

создать площадку обмена лучшими практиками. 

http://ria.ru/economy/20131031/973824564.html 

 

«Татар информ» 

Мы преодолели наш страх перед гаджетами - Президент РТ 

Татарстан будет стремиться стать инновационным центром, создавая площадку 

для развития новейших технологий на базе Иннополиса. Об этом Президент 

Татарстана Рустам Минниханов заявил в Москве на панельной сессии «IT-экосистема: 

из чего это сделано» Московского международного форума инновационного развития 

«Открытые инновации». 

«Мы всегда искали механизмы, чтобы принимать решения быстро. Как только 

появлялись новые технологии, мы старались их использовать. Конечно, сначала был 

своего рода страх перед гаджетами. Но у нас сложилась надежная команда, мы сумели 

пройти этот путь. Преодолели этот страх, сформировали и обучили нужных 

специалистов», - отметил Президент Татарстана. 

Модератор дискуссии, управляющий партнер фонда Almaz Capital Partners, член 

Совета фонда Сколково, известный предприниматель и изобретатель в области 

http://ria.ru/economy/20131031/973824564.html
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технологий Александр Галицкий высоко оценил перспективы республики в этой 

области. 

На форуме и выставке Open Innovations Expo Татарстан представит проекты 

инновационного города Иннополис. На стенде площадью 144 кв.м можно увидеть 

городскую инфраструктуру, университет и особую экономическую зону. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/31/381326/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов обозначил задачу для каждого главы региона 

Президент РТ Рустам Минниханов заявил на панельной дискуссии на форуме 

"Открытые инновации", что каждый губернатор обязан продвигать свои продукты, 

создавать предприятия и рабочие места. 

"Продвижение своего продукта, тем более создание новых предприятий, 

рабочих мест - это задача каждого из регионов, каждого губернатора", - сказал он. По 

его мнению, важен и межрегиональный оборот, совместная работа. В качестве 

примера он привел КАМАЗ, который "работает с 600 предприятиями в стране и 200 

сервисных центров". При этом он напомнил, что внешним рынком для Татарстана 

является все-таки Европа, куда республика поставляет нефтехимическая продукцию, 

нефть, а также работает сфере машиностроения. 

Однако Минниханов уверен, что невозможно "без серьезных вложений изменить 

страну, модернизировать экономику, создать инновационные продукты, без вливания 

в науку, без выстраивания хорошей образовательный системы, а высшая школа - это 

федеральный уровень". 

"Нам, конечно, с федеральным центром очень важно вести вот такую работу", - 

заключил он. 

http://www.business-gazeta.ru/article/90686/ 

 

«Бизнес онлайн» 

В Татарстане будет разработана Республиканская стратегия по 

правам человека 

В Татарстане будет разработана Республиканская стратегия по правам человека. 

Это следует из распоряжения премьер-министра РТ Ильдара Халикова о создании 

межведомственной группы по организации разработки проекта стратегии. Группу 

возглавил первый замминистра юстиции РТ Сергей Столяров. С полным ее составом 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/31/381326/
http://www.business-gazeta.ru/article/90686/
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можно ознакомиться на сайте правительства РТ. Проект должен быть представлен в 

кабинет министров до 1 марта 2014 года.  

«Никого из правозащитников не пригласил. Молодцы!», - прокомментировал 

позднее в своем Twitter Павел Чиков, руководитель межрегиональной правозащитной 

организации «Агора». 

http://www.business-gazeta.ru/article/90650/ 

 

«Коммерсант» 

На ВСМ Москва—Казань выводят прокуратуру 

Жители поселка Займище Казани, через который может пройти 

высокоскоростная железнодорожная магистраль (ВСМ) Москва—Казань, выступили 

против ее строительства. Они, опасаясь за свою частную собственность, направили 

письмо прокурору Татарстана, в котором заявили, что предлагаемый чиновниками и 

РЖД вариант пролегания трассы является «недопустимым», и потребовали признать 

общественные слушания по ВСМ «несостоявшимися». 

http://www.kommersant.ru/doc/2332512 

 

«Коммерсант» 

Марш с национальным колоритом 

4 ноября в Уфе впервые пройдет Русский марш. Мероприятие согласовано 

правительством Башкирии. Организаторами марша выступили местное отделение 

Национально-демократической партии и группа гражданских активистов. Башкирские 

национальные организации обратились к Рустэму Хамитову с просьбой запретить его 

проведение.  

В Казани организаторы Русского марша, напротив, не могут получить 

разрешение на его проведение. Они заявляют, что «власти не хотят допускать 

русских» на улицы. 

http://www.kommersant.ru/doc/2332517 

 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/90650/
http://www.kommersant.ru/doc/2332512
http://www.kommersant.ru/doc/2332517
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«Деловой квартал» 

Вадим Лигай рассказал ДК, как на КВЗ относятся к кризисам 

В 90-е годы Казанский вертолетный завод пережил не один кризис, и нового на 

заводе не опасаются. Но если придет время экономии, то сокращать будут бонус-

пакеты топ-менеджмента и накладные расходы.  

В 2012 г. КВЗ завершил один из важнейших этапов программы вертолета 

«Ансат» – получил сертификат на вертолет с гидромеханической системой 

управления, решение о ее установки позволило ускорить процесс вывода продукта на 

рынок, говорит гендиректор компании Вадим Лигай. Результат плодотворной работы - 

увеличение оборота. По итогам 2012 г. компания улучшила свои показатели в 

рейтинге Сто крупнейших компаний Татарстана.  

Кризиса мы не ждем. Сегодня производство вертолетов растет, а предприятия 

холдинга в целом и КВЗ в частности загружены заказами на несколько лет вперед. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/vadim-ligaj-rasskazal-dk-kak-na-kvz-otnosyatsya-k-krizisam-

236804888 

 

«Бизнес онлайн» 

Сегодня Рустам Минниханов примет участие в форуме 

«Открытые инновации» в Москве  

Сегодня делегация под руководством президента Татарстана Рустама 

Минниханова примет участие в форуме «Открытые инновации», который пройдет в 

Москве в МВЦ «Крокус Экспо» (31 октября - 2 ноября). Президент республики 

приглашен на форум в качестве почетного гостя и спикера на мероприятии «Регионы 

России: как конкурировать в глобальной инновационной экономике?» 

В работе форума примут участие первые лица федеральных органов 

исполнительной власти Российской Федерации, правительственные делегации 

Франции и Финляндии, руководители ведущих глобальных компаний, выдающиеся 

ученые и эксперты в сфере инновационного бизнеса, зарубежные и отечественные 

новаторы из 26 субъектов РФ. От Татарстана в работе форума примут участие 

министр информатизации и связи Роман Шайхутдинов, министр экономики Мидхат 

Шагиахметов, министр здравоохранения Адель Вафин и другие представители 

органов исполнительной власти, науки и бизнеса, сообщает пресс-служба 

министерства экономики РТ. 

http://www.business-gazeta.ru/article/90625/ 

 

 

http://kazan.dkvartal.ru/news/vadim-ligaj-rasskazal-dk-kak-na-kvz-otnosyatsya-k-krizisam-236804888
http://kazan.dkvartal.ru/news/vadim-ligaj-rasskazal-dk-kak-na-kvz-otnosyatsya-k-krizisam-236804888
http://www.business-gazeta.ru/article/90625/
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«Бизнес онлайн» 

Минэкономики РФ: Татарстан по итогам 9 месяцев вошел в 

список 7 регионов, обеспечивших поступление более половины всех 

налогов и сборов в бюджет РФ 

Минэкономики РФ опубликовало итоги социально-экономического развития 

России в январе-сентябре 2013 года. 

Как говорится в документе, по итогам 9 месяцев в состав группы регионов, 

формирующих более половины налоговых доходов консолидированного бюджета, 

входят Республика Татарстан, Московская и Самарская области, Ханты-Мансийский и 

Ямало-Ненецкий автономные округа, Москва и Санкт-Петербург. В январе-августе 

2013 года ими было собрано 55,5% всех налогов и сборов. Всего с начала года в 

бюджетную систему Российской Федерации поступило 7 293,6 млрд. рублей налогов, 

сборов и иных обязательных платежей.  

Татарстан в документах минэкономики РФ фигурирует также в данных о 

задолженности по заработной плате. Наибольший размер просроченной 

задолженности по заработной плате из-за отсутствия собственных средств из общей 

суммы указанной задолженности приходится на Республику Татарстан (138,1 млн. 

рублей, или 4,5%), Хабаровский край (218,6 млн. рублей, или 7,1%), Кемеровскую 

область (190,9 млн. рублей, или 6,2%), Вологодскую область (141,9 млн. рублей, или 

6,2%), Московскую область (130,9 млн. рублей, или 4,2%), Москву (128,8 млн. рублей, 

или 4,2%), Мурманскую область (122,3 млн. рублей, или 4,0%), Калужскую область 

(117,3 млн. рублей, или 3,8%). 

http://www.business-gazeta.ru/article/90621/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

В Минэкономразвития России состоялась «биржа контактов», 

сюжет на телеканале «Россия 24» 

29 октября 2013 г. в Минэкономразвития России состоялась масштабная встреча 

представителей отечественных деловых кругов с торговыми представителями РФ в 

иностранных государствах («биржа контактов»). 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131029_

21 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/90621/
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131029_21
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131029_21
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Минрегион внес в Правительство Российской Федерации проект 

распоряжения об утверждении целевых показателей эффективности 

деятельности органов государственной власти субъектов РФ 

Минрегион России внес в Правительство Российской Федерации проект 

распоряжения об утверждении целевых показателей эффективности деятельности 

органов государственной власти субъектов РФ по осуществлению переданных им 

полномочий Российской Федерации, на исполнение которых предусмотрены 

субвенции, формирующие единую субвенцию бюджетам субъектов РФ. 

По каждой субвенции, формирующей единую субвенцию, установлены целевые 

показатели, отражающие конечные, общественно значимые результаты осуществления 

делегированных полномочий на региональном уровне.  

Значения целевых показателей будут утверждены уполномоченными 

федеральными органами исполнительной власти. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3692.html 

 

Разработан проект Стандарта по развитию конкуренции в 

российских регионах 

В конце октября в Москве состоялась конференция, посвященная 

антимонопольному регулированию в России. Среди ключевых тем - Стандарт 

развития конкуренции в регионах, который разрабатывается Агентством 

стратегических инициатив в соответствии с пунктом 2 «Внедрение лучших практик 

развития конкуренции в субъектах Российской Федерации» дорожной карты 

«Развитие конкуренции и совершенствование антимонопольной политики».  

Модератором дискуссии выступил директор по развитию приоритетных 

программ Агентства стратегических инициатив Александр Пироженко.   

В обсуждении приняли участие: профессор, заместитель директора Сибирского 

института управления РАНХиГС Ирина Князева, помощник руководителя 

Федеральной антимонопольной службы Михаил Федоренко, начальник управления 

контроля органов власти Федеральной антимонопольной службы Владимир 

Мишеловин, заместитель министра экономики Республики Татарстан Артём Здунов… 

В ходе дискуссии участники обсудили 7 требований Стандарта по развитию 

конкуренции в субъектах Российской Федерации и принципы работы участников 

этого процесса. 

Комментарии участников дискуссии 

Артём Здунов: «Если стандарт по конкуренции будет реализовывать по тем же 

принципам, что и региональный инвестиционный стандарт, то этот опыт будет 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3692.html
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успешным. У нас в рамках реализации инвестстандарта уже созданы институты, и эти 

институты надо использовать. Республика Татарстан хотела бы войти в число 

пилотных регионов по внедрению стандарта по конкуренции». 

http://www.asi.ru/news/13044/ 

 

На смену «дорожным картам» придет национальный рейтинг 

регионов 

В администрации Президента разрабатывается идея национального рейтинга 

регионов, сообщил в интервью «Ведомостям» помощник Президента РФ по 

экономическим вопросам Андрей Белоусов.  

 «Думаю, мы завершим в 2014-2015 гг. реализацию «дорожных карт», есть 

поручение президента на эту тему. Мы в целом исчерпаем нормотворческие 

возможности улучшения инвестиционного климата. И уже сегодня центр тяжести 

смещается от нормотворчества к правоприменению. А это работа судов, 

правоохранительных органов и в первую очередь губернаторов и их команд. У нас 

есть выдающиеся успехи — Калуга, Татарстан, Ульяновская область, ряд других 

регионов», - считает Белоусов. 

По его словам, даже простое измерение количества процедур получения 

разрешения на строительство и их длительности отражает различие по регионам в 10 

раз. «Мы сможем давать оценки и создать площадку обмена лучшими практиками», - 

отметил помощник президента. 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770977/ 

 

Сенаторы одобрили закон о расширении прав бизнес-омбудсменов 

Предусматривается введение административной ответственности за 

вмешательство в деятельность уполномоченного с целью повлиять на его решение и 

ряд других норм. 

В итоговой редакции закон предусматривает введение административной 

ответственности за вмешательство в деятельность уполномоченного с целью повлиять 

на его решение. Сумма штрафа в этом случае составит от одной до двух тысяч рублей. 

Закон также предусматривает наделение уполномоченного на региональном 

уровне правом посещения тюрем и следственных изоляторов, где содержатся 

бизнесмены, подозреваемые в экономических и налоговых преступлениях. 

Также уполномоченному дается право отказаться от дачи свидетельских 

показаний в отношении сведений, ставших ему известными в связи с выполнением 

обязанностей омбудсмена. 

http://www.asi.ru/news/13044/
http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770977/
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Уполномоченный на региональном уровне может выступать в качестве 

защитника по делам, касающимся административных правонарушений в области 

предпринимательства, и выступать на стороне истца или ответчика, а также 

обжаловать вступившие в законную силу акты арбитражей. 

Переносится с 1 января 2014 года на 1 января 2015 года дата, с которой 

уполномоченный и его рабочий аппарат становятся госорганом.  

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770900/ 

 

Правительство одобрило законопроект о льготах по страховым 

взносам для малых IT-компаний и готовит его к внесению в Госдуму 

На применение пониженных тарифов страховых взносов до 2019 г. смогут 

претендовать предприятия, осуществляющие деятельность в области 

информационных технологий, со штатом в 7 человек 

30 октября Правительство РФ поддержало проект закона, вносящий изменения в 

условия применения льготных тарифов страховых взносов для организаций IT-

отрасли. Соответствующее решение опубликовано на сайте кабинета министров 

России.  

Напомним, соответствующую инициативу Министр связи и массовых 

коммуникаций РФ Николай Никифоров озвучил 15 июля 2013 г. на заседании 

Правительства РФ, в рамках рассмотрения «дорожной карты» по развитию 

информационных технологий.  

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770929/ 

 

Президент Татарстана встретился с проректором университета 

"Карнеги Меллон" 

Вопросы реализации проекта университета "Иннополис" обсудили сегодня на 

встрече Президент Татарстана Рустам Минниханов и проректор - исполнительный 

вице-президент университета "Карнеги Меллон" Марк Камлет.  

Приветствуя Марка Камлета, Рустам Минниханов отметил, что, благодаря 

форуму "Открытые инновации", есть возможность обсудить текущую ситуацию 

сотрудничества Татарстана и "Карнеги Меллон", а также перспективы. "Самое 

главное, что мы уже запустили совместную магистерскую программу - это хороший 

сигнал рынку", - считает Президент РТ. 

Министр связи и массовых коммуникаций РФ Николай Никифоров в свою 

очередь напомнил, что создаваемый в Иннополисе ИТ-университет будет значительно 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770900/
http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,770929/
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отличаться от существующих ныне вузов в России. Как отметил министр, почти все 

крупные университеты в России являются государственными. А в университете 

"Иннополис" управлять вузом будут сами компании отрасли, которые войдут в 

наблюдательный совет. "Сейчас мы обсуждаем с нашими потенциальными 

партнерами детали долговременных контрактов", - сообщил Николай Никифоров. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237650.htm 

 

Рустам Минниханов встретился с президентом совета региона 

Прованс 

С президентом регионального совета французского региона Прованс - Альпы - 

Лазурный берег Мишелем Возелем встретился сегодня Президент Татарстана Рустам 

Минниханов в рамках проходящего в Москве форума "Открытые инновации". Во 

встрече, состоявшейся на стенде республики, приняли участие вице-премьер - министр 

информатизации и связи РТ Роман Шайхутдинов, министр экономики Татарстана 

Мидхат Шагиахметов, помощник Президента РТ по экономическим вопросам Айрат 

Хайруллин, исполнительный директор Ассоциации инновационных регионов России 

Иван Бортник. 

"Хотелось бы активизировать наши контакты, перевести их в конкретные вещи,- 

заявил Президент Татарстана, обращаясь к Мишелю Возелю. - Спектр наших 

взаимных интересов очень широк. Это энергетика, здравоохранение, сельское 

хозяйство, гостиничный бизнес, образование". 

Президент регионального совета региона Прованс - Альпы - Лазурный берег 

Мишель Возель в свою очень также заявил о необходимости начать сотрудничество 

уже в конкретных проектах по ряду направлений. Так, французский регион силен в 

авиастроении - здесь расположен крупный завод по выпуску вертолетов. Еще два 

направления возможного взаимодействия Татарстана и Прованса - фотоника и 

высокие технологии в информатизации и здравоохранении. 

Он пригласил Президента Татарстана вновь посетить регион, предложив 

ознакомиться с ведущими предприятиями в области здравоохранения, 

микроэлектроники, посетить также международный центр по исследованию 

термоядерного синтеза ИТЕР, вертолетный завод. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237678.htm 

 

Рустам Минниханов принимает участие в форуме "Открытые 

инновации" 

Сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов в Москве принимает 

участие в международном московском форуме "Открытые инновации". В состав 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237650.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237678.htm
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татарстанской делегации также входят вице-премьер - министр информатизации и 

связи РТ Роман Шайхутдинов, министр экономики Татарстана Мидхат Шагиахметов, 

министр здравоохранения республики Адель Вафин, помощник Президента РТ по 

экономическим вопросам Айрат Хайруллин. 

Рустаму Минниханову продемонстрировали на стенде образец медицинского 

тренажера компании "Эйдос", лазерные станки для металлообработки на базе 

волоконных лазеров компании IPG Photonics. Президенту Татарстана показали и 

новейшую разработку компании "Эйдос" - робота, самостоятельно анализирующего 

состояние металлообрабатывающих штампов и разрабатывающего программу для их 

восстановления при помощи лазера. Если в настоящее время на заводе "КАМАЗ" 

восстановление крупных штампов происходит в течение двух месяцев, а отработанные 

мелкие штампы вообще не подвергают восстановлению, сразу выбрасывая, то 

автоматическая система вкупе с лазерной металлообработкой позволит сократить срок 

восстановления любых штампов буквально до нескольких часов. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237714.htm 

 

Ильдар Халиков провел очередное заседание Попечительского 

совета Инвестиционно-венчурного фонда Республики Татарстан 

Заседание Попечительского совета некоммерческой организации 

«Инвестиционно-венчурный фонд Республики Татарстан» (ИВФ РТ) провел сегодня 

Премьер-министр Республики Татарстан Ильдар Халиков. 

После утверждения повестки дня участники заседания рассмотрели в числе 

прочих вопрос о проведении ежегодного республиканского конкурса «Пятьдесят 

лучших инновационных идей для Республики Татарстан».  

Конкурс  проводится в девятый раз. Его организаторами традиционно 

выступили Инвестиционно-венчурный фонд РТ и Академия наук РТ. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237852.htm 

 

Президент РТ: "Уверен, что Иннополис будет востребован в 

масштабах всей России" 

Создаваемый в Татарстане IT-город Иннополис станет главным центром 

развития IT-отрасли в России, привлекая талантливых специалистов со всей страны. 

Такое мнение высказал сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов, выступая 

на панельной дискуссии в рамках московского международного форума 

инновационного развития "Открытые инновации". 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237714.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237852.htm
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Темой панельной дискуссии стало создание IT-экосистемы. Рустам Минниханов 

рассказал о том, как республика начала развивать информационные технологии. По 

словам Президента РТ, изначально стимулом к этому стало стремление сделать 

оперативнее и прозрачнее систему государственного управления. "В свое время мы с 

Николаем Никифоровым стали искать пути, чтобы преодолеть страх перед гаджетами. 

И этот путь мы сумели пройти", - сказал Р.Минниханов. 

По мнению Рустам Минниханова, сейчас в России нет настоящего центра IT-

отрасли, и чтобы создать его, республика инициировала проект Иннополиса.  

"Уверен, что эта новая площадка будет востребована в масштабах всей России", 

- подытожил Президент Татарстана. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237862.htm 

 

Рустам Минниханов: "Без серьезной поддержки создать 

инновационную экономику невозможно" 

Для создания и развития в регионах России инновационной экономики 

необходима серьезная поддержка со стороны региональных и федеральных властей. 

Такое мнение высказал сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов, выступая 

на круглом столе в рамках московского международного форума инновационного 

развития "Открытые инновации". В работе круглого стола "Регионы России: как 

конкурировать в глобальной экономике" приняли участие председатель правления 

ОАО "Роснано" Анатолий Чубайс, главы ряда субъектов РФ, представители бизнеса, 

эксперты. 

Заместитель председателя Внешэкономбанка Михаил Копейкин в своем 

выступлении назвал Татарстан лидером по объему реализуемых совместно с ВЭБ 

проектов. По данным, приведенным М.Копейкиным, в РТ по всем программам 

Внешэкономбанк обеспечил финансирование в объеме 5,5 млрд рублей. 

Рустам Минниханов в качестве председателя Совета Ассоциации 

инновационных регионов ответил на вопрос о том, стоит ли регионам России 

сотрудничать или наоборот соперничать между собой. По мнению Президента 

Татарстана, многие связи между субъектами РФ были созданы еще во времена 

Советского Союза, и разрушать их нецелесообразно. 

Ассоциация инновационных регионов России, по его словам, создана для того, 

чтобы субъекты РФ могли обмениваться опытом развития. Также консолидированная 

позиция нескольких регионов придает ей весомости на феодальном уровне. "АИРР 

позволяет продвигать нам наши идеи на федеральном уровне", - считает Президент 

РТ. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237873.htm 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237862.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/237873.htm

